



**AUFGABE 2**

**Vorstellungen über Parteien hinterfragen und weiterentwickeln**

1. Arbeite heraus, welche Punkte aus dem Parteiprogramm im jeweiligen Wahlplakat angesprochen werden. Kreuze die zutreffenden Punkte an.

Partei der Nachhaltigkeit



- Nachhaltigkeit steht bei uns an erster Stelle. Wir stehen für eine Politik des Gleichgewichts zwischen Menschen und Natur.
- Klimaschutz und Wohlstand gehören zusammen. Deshalb wollen wir unsere Wirtschaft umweltfreundlicher machen.
- Die Menschenrechte sind für uns die Grundlage für alles. Alle Menschen sollen sich ohne Diskriminierung frei entfalten können.
- Wir wollen eine Demokratie, an der möglichst viele Menschen aktiv teilhaben können.

Partei der Grenzen



- Für uns steht die einheimische Bevölkerung an erster Stelle. Alle Anderen müssen sich an Sprache und Kultur der Einheimischen anpassen.
- Unsere Heimat ist kein Zuwanderungsland. Deshalb wollen wir einen Zuwanderungsstopp für alle Personen aus Nicht-EU-Staaten.
- Wir wollen einen Staat, der nicht nur denen hilft, die ohnehin schon genug haben. Der Staat muss auch für die kleinen Leute da sein.
- Ordnung und Sicherheit sind uns wichtig. Deshalb haben Militär und Polizei für uns einen besonders hohen Stellenwert.

2. Bewerte abschließend die folgenden Aussagen. Kreuze an, welche für dich zutreffen.

Warum gibt es eigentlich unterschiedliche Parteien?

	Trifft zu	Trifft nicht zu
Menschen haben ganz unterschiedliche Vorstellungen, wie ein gutes Leben aussieht und wie es erreicht werden soll. Deshalb gibt es unterschiedliche Parteien.		
Entscheidend ist, was gut für das Land ist. Viele verschiedene Parteien sind eigentlich unnötig, da ihre Streitereien dem Land schaden.		
Die Frage, was gut für alle Menschen ist, lässt sich nicht eindeutig beantworten. Unterschiedliche Antwortmöglichkeiten erfordern unterschiedliche Parteien.		
Nachdem in den bestehenden Parteien kein Platz mehr frei war, haben die Leute einfach neue Parteien gegründet. Deshalb gibt es heute verschiedene Parteien.		
In jeder Gesellschaft gibt es Gruppen, die jeweils andere Wünsche und Bedürfnisse haben. Unterschiedliche Parteien vertreten diese Gruppen.		
Je mehr Parteien es gibt, desto besser ist es für die Medien, da sie dadurch mehr zu berichten haben. Deshalb sorgen die Medien dafür, dass es viele Parteien gibt.		



**Schreibe eine Begründung in dein Heft.**